



SANIDAD ■ XI CURSO DE ACTUALIZACIÓN EN MEDICINA DEL COLEGIO DE MÉDICOS

“Los casos de cáncer digestivo bajan, pero no de la forma que esperábamos”

- La coordinación de cirugía y tratamiento, claves en la curación
- Un comité del Hospital trabaja por la reducción de la mortalidad

B.H.

Los casos de cáncer gástrico han bajado en Castilla y León y en Salamanca en los últimos años, “aunque no de la manera espectacular que esperábamos”, aseguró ayer el jefe del servicio de Oncología del Hospital de Salamanca, Juan Jesús Cruz, en su intervención en el XI Curso de Actualización en Medicina del Colegio Oficial de Médicos de titulada “Cáncer de estómago”.

Durante su conferencia recordó la responsabilidad de la bacteria “*helicobacter pylori*” en este proceso y de qué manera los avances en la conservación de los alimentos han reducido las posibilidades de infectarse y, como consecuencia, de desarrollar un tumor de este tipo. “Para evitar este cáncer hay que comer comidas bien conservadas y solicitar una prueba de Aparato Digestivo cuando las molestias gástricas se alarguen más de un mes”, aconsejó Cruz.

El responsable de Oncología recordó el papel fundamental en la curación de una buena combinación de cirugía, quimioterapia y radioterapia, tratamiento multidisciplinar del que se benefician los pacientes del Hospital de Salamanca. “También disponemos de un Comité de Tumores Digestivos que refuerza la reducción de la mortalidad y de un consejo genético para analizar los procesos que se consideran hereditarios”, señaló Cruz. Este tipo de tumores genéticos supone menos del 5% del total de los casos y tiene peculiaridades concretas, como aparecer en pacientes con menos de 50 años y en varios miembros de una misma familia.



Juan Jesús Cruz, jefe de Oncología, ayer durante su participación en el curso.



Alumnos en la sala del multiusos del Colegio de Médicos. /REP. GRÁF: GALONGAR

LOS DATOS

■ **LAS ÚLTIMAS CIFRAS DE LA PROVINCIA.** Si en 1998 en Salamanca se detectaron 79 casos, cifras que en 2005 fueron de 75 y en 2007 de 50, bajando levemente a lo largo de los años a nivel global. La incidencia en la zona rural es de 20 enfermos por cada 100.000 habitantes y en Salamanca, de 14 por cada 100.000 habitantes.

■ **PRÓXIMA CONFERENCIA, SOBRE HEPATITIS VIRALES.** Los cerca de 30 alumnos del curso de actualización tendrán la próxima conferencia el jueves. Será impartida por María Isabel Martín, del Servicio de Aparato Digestivo del Hospital, y versará sobre las hepatitis virales.